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在近日举行的《东盟可持续发展融资
报告》发布会上，《经济日报》记者就东盟和
中国开展可持续发展合作相关问题采访了
东盟副秘书长翁贴。翁贴表示，东盟和中
国致力于强化可持续发展合作，将有助于
未来形成“东亚共同愿景”和建成东亚命运
共同体。

记者：如何理解东盟一体化与东盟可

持续发展两大进程间的关系？

翁贴：实现可持续发展是《东盟共同体
愿景 2025》的重要目标，也是“以人为本”
东盟共同体建设的核心内容。东盟国家一
直在探索和解答“发展为了谁”的问题，这
是东盟一体化最重要的 DNA。在菲律宾
马尼拉刚刚闭幕的“2017年东亚合作领导
人系列会议”上，东盟各国领导人就可持续
发展尤其是人的发展议题取得了新的共

识，就女性发展权、劳动力跨境流动、共同
应对自然灾害等议题发表了新的宣言，这
反映出东盟国家将更加重视发展的公平
性、包容性和可持续性。此外，缩小东盟内
部各国间发展差距也是东盟一体化进程中
的重要任务，目前中南半岛各国仍处于欠
发展状态，如果我们不能带动这些国家迎
头赶上，东盟作为一个整体就无法实现可
持续发展。

记者：如何评价中国的可持续发展进程？

翁贴：发展是一回事，可持续发展是另
一回事，中国在运用金融手段实现公平发
展和可持续发展方面取得了举世瞩目的成
就。我注意到中国国家主席习近平在出席

“2017 年 APEC 工商领导人峰会”时再次
提出“让所有贫困人口脱贫，是中国政府对
人民作出的庄严承诺”，这与联合国、东盟

“不让一个人落下”的发展目标高度一致。
东盟国家不仅渴望学习中国经验，即如何
综合运用财政支出、私营部门投资、外部资

金等来更好地跨越发展鸿沟、更快缩小
发展差距，从而实现可持续发展；东盟国
家也希望在基建、教育、医疗、环境、旅游
等涉及可持续发展的各个领域与中国进
一步强化合作。

记者：中国的可持续发展与东盟的

可持续发展有何联系？

翁贴：东盟国家的一大财富是人口
尤其是庞大的年轻人口，创造就业和人
力资源建设是我们实现可持续发展的重
中之重。因此，中国在基础教育和职业
教育、卫生和医疗、社会型企业等关乎人
的发展领域的投资模式，非常值得我们
借鉴。又如，强化互联互通在促进本地
区可持续发展中具有重要作用，中国提
出的“一带一路”倡议，不仅重视基础设
施和能源的互联互通，更重视人与人之
间、民心之间的互联互通。因此，人才、
学生等在中国和东盟间的自由流动，不
仅能强化双方的理解和信任，还能为双

方共同实现可持续发展打下坚实基础。
记者：这次东盟与中国、联合国合作发

布可持续发展报告有何考虑？

翁贴：东盟国家均为联合国成员，东盟
与中国是对话伙伴，三方对发展议题具有
共同目标。从2015年开始，东盟、联合国、
中国三方开始就落实“2030可持续发展议
程”开展合作，尤其要将这一全球议程与落
实《东盟共同体愿景 2025》的区域目标更
好对接。2017 年，三方围绕“不让一个人
落下”这一目标、坚持“以人为本”这一导
向，开始将工作重点聚焦金融支持可持续
发展这一领域。此次《东盟可持续发展融
资报告》聚焦融资问题，中国在落实联合国

“千年发展目标”方面取得巨大成就，在扶
贫减贫、卫生、环境保护、人力资源开发等
领域及相关融资方面拥有丰富经验。我相
信，三方关于可持续发展的积极合作和共
同努力，将有助未来形成“东亚共同愿景”
并建成东亚命运共同体。

努力构建东亚命运共同体
——访东盟副秘书长翁贴

本报驻雅加达记者 田 原

本报新加坡电 记者刘威报道：由
中国国家发展和改革委员会主办，中国
铁路总公司牵头的中国高铁企业联合体
承办的中国—新加坡高铁技术硏讨会近
日在新加坡举行。此次研讨会围绕“中
国高铁发展成就及经济带动”“中国高铁
关键技术及创新”“中国高铁运营与安全
管理”等主题开展了深入研究和讨论。
中方代表详细介绍了中国高铁发展进程
和所具备的比较优势，着重推介了中国
高铁建设能力。

近年来，中国高速铁路建设和运
营取得了举世瞩目的成就，实现了跨
越式发展。中国高铁技术先进、安全
可靠、性价比高、兼容性强、适应面
广。尤其是在兼容性方面，中国高铁
技术是一个开放的体系，可以与世界
上主要高铁技术实现技术兼容、互联
互通。此外，中国还具有在热带地区
建设和运营高铁的成功经验。与会者
认为，这些技术和经验可以借鉴应用
到新马高铁项目。

中国—新加坡高铁技术研讨会举行

本报讯 记者徐惠喜报道:在德国波恩举行的联
合国气候变化大会期间，中国与欧盟联合发布了绿色金
融报告，双方将加强绿色金融合作，携手应对气候变化。

该报告对国际上多种不同绿色债券标准作出比
较，提升了中国与欧盟的绿色债券可比性和一致性，为
跨境绿色资本流动进一步提供便利。欧洲投资银行副
行长乔纳森·泰勒指出，加强绿色金融投资对于支持可
持续增长、加强环境保护以及履行《巴黎协定》承诺至
关重要。报告的发布将有助于增强投资者信心，提升
绿色金融透明性。目前，该报告的研究成果，已经成为
欧盟可持续金融高级专家委员会制定欧洲绿色金融标
准的重要参考。

中国人民银行行长特别顾问、中国金融学会绿色
金融专业委员会主任马骏表示，建立绿色金融体系已
经成为中国的国家战略。中国的绿色债券市场也已成
为全球最大绿色债券市场。在 G20 和各国的共同推
动下，全球绿色债券发展迅速，2017 年绿色债券发行
总量或将增长 40%达 1200 亿美元，并将在未来多年
保持高速增长态势。然而，因部分市场缺少清晰定义、
不同市场对于绿色债券实行不同标准，对绿色金融市
场发展和绿色资本流动形成了阻力，因此需加强在不
同标准的可比性和一致性上合作。该报告的发布表
明，中国与欧盟在促进该领域国际合作方面形成了战
略伙伴关系。

日前，中国驻乌兹

别克斯坦大使夫人在塔

什干举办大使夫人俱乐

部“中国文化日”活动，

向各国驻乌大使夫人介

绍中国文化。图为各国

大使夫人兴致盎然地观

赏中国书法。

本 报 驻 塔 什 干 记
者 李遥远摄

中欧加强绿色金融合作

本报利雅得电 记者宋博奇报道：沙特能源、工业
和矿产大臣法利赫日前对媒体表示，国际原油市场仍
然供过于求。分析人士指出，法利赫的言论是在为产
油国延长“减产协议”预热。

在谈到油价走势时法利赫表示，“虽然减产协议一
定程度上刺激了油价回暖，但沙特不希望看到油价在
短期内迅速拉升，因为这种不健康的上涨反而可能会
引起市场震荡，甚至影响原油消费国的进口需求”。

法利赫表示：“根据评估，各产油国已总共清理了
近 50%的冗余库存，但预计到 2018 年 3 月份之前，国
际原油市场仍将处于供大于求状态。对此，石油输出
国组织（欧佩克）将在11月底召开会议，就是否继续延
长减产协议举行讨论。”法利赫还表示，虽然沙特有意
延长减产协议，但最终仍需与包括俄罗斯在内的非欧
佩克国家深入讨论后才能得出结果。

对于市场预期减产协议会否中止，法利赫表示无
论协议如何执行都是一个渐进的过程，当减产协议达
到预期效果时，沙特等国会谨慎采取措施，以保持国际
原油市场供需平衡，但无论市场如何变化，沙特都有足
够能力保障市场需求。

沙特官员认为

国际原油市场仍供过于求
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